

センターだより



阿南市青少年健全育成センター No.159 (令和2年度春号)

1 教職員の皆様へ 所長 浅野 晋一

新型コロナウイルスの感染拡大が深刻化し、緊急事態宣言が発出される中、学校は休校が続く、教職員の皆様も不安とともに心を痛めていることと存じます。しかし、何よりも子どもたち、自分たちの命を守ることを最優先し、それぞれが最善を尽くし、ともに連帯してこの非常事態を乗り越えていきましょう。今回のセンターだよりは、休校中ということを受け、教職員の皆様向けの内容といたしました。お読みいただき、家庭訪問等の際にお役立ていただければ幸いです。どうぞよろしくお願いいたします。

2 新メンバー紹介

新年度になり、当センターも新メンバーを迎えました。本年度もよろしくお願いいたします。

(転出) お世話になりました 指導員 青木恵子 (新野東小)	(転入) お世話になります 指導員 入江早苗
所長 浅野晋一	生徒指導主事 土井正史
副所長 西野陽一	学校教育課課長補佐 宮田美香
いじめ対策チーム班長 天羽俊裕	事務員 湯浅千幸

3 令和元年度の不審者情報まとめ

(1) 件数と行為別状況 (女子内件数)

	小学生	中学生	高校生	その他	合計
声かけ	10(7)				10(7)
盗撮	4(4)	2(2)			6(6)
尾行・つきまとい					
暴行・連れ去り未遂					
露出	1(1)	2(2)	1(1)		4(4)
痴漢・接触					
おどし					
その他	3(2)		1(1)		4(3)
合計	18(14)	4(4)	2(2)		24(20)

(2) 遭遇者の状況 (24件, 48人<男7・女41>)

① 遭遇時期

特に**4月~7月**が全体の**約70%**を占め、昨年同様**5月**が最多になっています。

② 時間帯

登下校時間帯の遭遇ケースが**約80%**を占めています。特に「**下校時**」が**約70%**と多く、「**登校時**」は**10%**です。

③ 校種別

- ① 小学生 **75%** (前年**60%**)
- ② 中学生 **17%** (前年**30%**)
- ③ 高校生 **8%** (前年**10%**)

前年度に比べると、小学生に対する事案が増加しています。学年では、低学年(1~3年)が**20%**で、**高学年は80%**です。中でも**6年生が最多**になっています。つまり、**5月の下校時は小学校高学年、特に6年生の女児**に対する不審者遭遇事案が多くなっています。注意してください。

④ 行為別

「**声かけ**」が最も多く、全体の**42%**で年間を通して発生しています。次いで「**盗撮**」**25%**は、**4月~7月**に女子だけに発生。「**露出**」は**16%**で**10月11月**に多く、これも女子だけに発生しています。令和元年度は、この三行為が中心でした。

⑤ 男女別

男女別では、**女子が全体の約85%**を占めています。男子は**約15%**で全て小学生に対するものでした。女子への事案が増加しています。

⑥ 人数別

一人での遭遇ケースが**50%**(前年**70%**)です。登下校時は、できるだけ複数で行動するよう心がけてください。

4 令和元年度いじめ状況調査結果

阿南市教育委員会は毎年3回のいじめ状況調査を実施しています。

いじめ状況調査 (単位:件)

		いじめ認知件数	解消している	解消に向けて取組中
H30年度	小学校	147	100	47
	中学校	84	65	19
R1年度	小学校	145	81	64
	中学校	89	68	21

令和元年度の認知件数は昨年度とほぼ同数ですが、解消に向けて取り組んでいる件数がやや増加しています。各小中学校では、どんな小さいいじめも見逃さないように教職員が、協力して早期発見に努め、きめ細かな指導を継続的にしています。新型コロナウイルスの脅威から偏見や差別によるいじめも予想されます。このような時機、子どもたちが互いに信頼し助け合える関係を強化し感染予防に向き合う必要があります。弱者へのからかいや身勝手な行動をしてはいないか、しっかりと大人が見守っていきましょう。

※ **いじめ対策チーム専用の相談電話があります。**

0884-24-8341 気軽に電話してください

5 【コロナ】子どもの安全対策について

(1) 子どもに近づく不審者事件

新型コロナウイルスに便乗した事件が相次いでいます。3月下旬東京で「**コロナウイルスの検査をしているから協力して**」と小学校低学年女児に近寄り体を触った。「**コロナウイルスに効くヨーグルト味の飴をあげよう**」などと声をかけた。注意喚起してください。

(2) 《教職員・保護者の皆様へ》

新型コロナウイルス感染予防のため、学校が休校になり、留守番中の子どもを狙った犯罪の発生が懸念されます。子どもが犯罪の被害に遭わないよう、親子で一緒に安全対策について話し合しましょう。また、緊急時に備えて子どもと連絡を取れるようにしておきましょう。

(3) 《地域の皆様へ》

防犯ボランティアをはじめ、地域の皆様には、地域ぐるみで子どもたちの見守りをお願いします。不審者を目撃したり、子どもたちが助けを求めてきた場合には、すぐに警察へ通報をお願いします。

(4) 《犯罪の想定ケース》

- ① **電話をかけて、保護者がいないことを確認したあと、集金や配達を装い、ドアを開けさせ押し入る犯罪**

《対策》留守番中に訪問者があった場合には、「今お母さんは手が離せません。」と留守番中でもいるふりをして、絶対にドアを開けないようにしましょう。

- ② **子どもの帰宅時を狙って家に押し入る犯罪**

《対策》家に入るときは、周囲の安全を確認し、大きな声で「ただいま」と言って入るようにしましょう。

- ③ **公共機関の職員と偽って、「保護者が新型コロナウイルスに感染して入院した。」などと嘘を言って車両に誘い込む犯罪**

《対策》公共機関の職員が、このように言って子どもを誘い出すことはありません。このような声かけ等があった場合は、すぐにその場から逃げ、付近の大人に助けを求めましょう。

- ④ **休校中の子どものSNSに付け込んだSNS等を利用した犯罪**

《対策》SNS等を利用して見知らぬ者から、「家にいてもつまらないでしょ。遊ばない。」などと子どもを誘い出し、わいせつ事案に発展することが考えられます。日頃から家庭で、SNS等の危険性について話し合っておきましょう。

6 ご相談ください

★ いじめ相談 ★

専用電話: 24-8341

相談曜日: 平日

相談時間: 9:00~16:00

★ なやみごと相談 ★

専用電話: 28-7830

相談曜日: 平日

相談時間: 9:00~16:00